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Anfrage nach §22 GO des Rates und der Ausschüsse der Stadt Nettetal zur Zukunft des Wei-

hers im Ingenhovenpark 

 

Sehr geehrter Herr Küsters,  

Lieber Christian, 

 

hiermit möchte ich im Namen der Grünen-Fraktion herzlich darum bitten, die nachfolgende Anfrage 

zur Beantwortung auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschusses für Umwelt- und Kli-

maschutz am 01.07. zu setzen: 

Der Weiher im Ingenhovenpark in Lobberich gehört zu einem der Orte in Nettetal, die den Reiz und 

das Besondere unserer Stadt ausmachen. Aber die Zukunft des Weihers ist ungewiss, weil es keinen 

Frischwasserzulauf mehr gibt. Der Luidbach gibt dafür kein Wasser mehr her und die Einstellung der 

Wasserzufuhr über die Grundwassersanierung auf dem Pierburggelände hat den Handlungsbedarf 

noch einmal vergrößert. In der Vergangenheit drohte der Weiher gerade bei großer Hitze und Tro-

ckenperioden mehrfach „umzukippen“ und nur die mehrmalige Frischwasserzufuhr über die freiwil-

lige Feuerwehr in Lobberich konnte das Schlimmste verhindern.  

Zudem ist der Weiher stark verschlammt. Dazu kommt ein größerer Bestand stattlicher Karpfen, die 

den Schlamm aufwühlen und so zur Trübung des Wassers beitragen, nachdem vor gut zwei Jahren 

zur Entlastung des Gewässers ein größerer Teil des hohen Fischbestandes elektrisch abgefischt 

wurde. 

 

Auf diesem Hintergrund unsere Fragen: 

 

1. Wie sieht die Verwaltung insgesamt die Zukunft des Weihers im Ingenhovenpark?  
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2. Welche Möglichkeiten werden zur Sicherung einer dauerhaften Frischwasserzufuhr gesehen? 

 

3. Wann soll die dringend erforderliche Entschlammung des Ingenhovenweihers angegangen 

werden? Gibt es schon Pläne, wie die Maßnahme umgesetzt werden soll? Zuletzt wurde in 

der Ratssitzung am 23.06.2020 in der Fortschreibung des Maßnahmenkatalogs 2018-2023 

zu den Leitzielen und zum Stadtentwicklungskonzept lediglich als Bearbeitungsstand zu die-

sem Thema (Punkt 67-14) erwähnt „noch nicht begonnen“. Es wird aber eingeräumt, dass 

„derzeit erhebliche Probleme durch Einstellung Wasserzufuhr aus Einleitung Pierburg“ be-

stehen. (Vorlage 2542/2014-20) 

 

4. Was soll mit dem nicht unerheblichen Bestand größerer Karpfen in dem Weiher geschehen, 

die mit ihrem Wühlen im Schlamm sehr stark zur Trübung des Wassers beitragen? 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 
Guido Gahlings 

Fraktionsvorsitzender 


